
                                                                                          

                                                                              
 

Excelentíssimo Senhor 

Presidente da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores 

 

 

Assunto: Situação caótica de acumulação de resíduos sólidos urbanos no centro de 

processamento de resíduos das Flores 

 

O Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda/Açores entrega à Mesa da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa. para efeito de admissão, requerimento dirigido ao 

Governo Regional, nomeadamente à Secretaria Regional do Ambiente e Alterações 

Climáticas. 

 

 

 

Lajes das Flores, 4 de maio de 2023 

 

 

 

 

 

Com os melhores cumprimentos, 
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Exmo. Sr. Secretário Regional do Ambiente e Alterações Climáticas 

 
 

Desde a passagem da Tempestade Efrain que a operacionalidade dos navios que fazem o 

abastecimento, no Porto comercial de Lajes das Flores, se encontra bastante condicionada 

devido à destruição do que restava do antigo molhe cais.  

 

Desta forma, a saída de resíduos sólidos urbanos (RSU) contentorizados também foi afetada, 

não saindo da ilha com a regularidade necessária.  

 

Na visita efetuada pelo BE ao centro de processamento de resíduos da ilha das Flores, foi 

possível constatar a sua acumulação, estando, ao momento, o pavilhão e a área envolvente, do 

Centro de Processamento de Resíduos da ilha das Flores, gerido pela empresa Resiaçores - 

empresa responsável pelo tratamento dos resíduos urbanos -, praticamente lotado, prevendo-se 

que muito em breve seja impossível, por parte desta empresa, aceitar a entrada de mais 

resíduos.  

 

Neste momento, e ao que foi possível apurar, estão por enviar para fora da ilha cerca de 1700 

toneladas (105 contentores) de RSU material propenso a baratas, lixiviação e larvas.   

 

Assim sendo, devem ser tomadas medidas urgentes que garantam a saída prioritária dos 

resíduos recicláveis de modo que estes não sejam infestados por eventuais pragas existentes 

no refugo, quando este for retirado das instalações do centro de processamento de resíduos. 

 

Considerando que desde o dia 10 de fevereiro de 2023 não é expedido qualquer refugo da ilha 

das Flores e que já se encontram 180 fardos (15 contentores) prontos a embarcar.  

 

Considerando que no dia 25 de abril de 2023 apenas foram expedidos 6 contentores de resíduos 

e que a Resiaçores recebeu mais de 150 toneladas de resíduos todos os meses, na época baixa.  

 

Considerando que na época alta há uma grande procura da ilha das Flores por turistas o que 

leva a um grande aumento da população flutuante, havendo por isso um aumento substancial na 

produção de resíduos urbanos.  

 

Considerando que no mês de junho já se prevê a entrada de mais de 200 toneladas de resíduos.  

 



                                                                                          

                                                                              
Considerando que se encontram 250 toneladas (25 contentores) de RSU em espera para sair da 

ilha.  

 

Considerando que nos últimos 4 meses o balanço é a entrada de 650 toneladas de RSU, a saída 

da ilha de 250 toneladas e um acumulado de 400 toneladas, não contabilizando o acumulado 

anterior aos últimos 4 meses. 

 

 

Nos termos estatutários e regimentais e atendendo ao exposto, o Grupo Parlamentar do 

BE/Açores solicita o pedido de resposta de V.ª Ex.ª às seguintes informações: 

 

1 - Tem o Governo Regional conhecimento da situação caótica descrita? Em caso de resposta 

afirmativa, quando e como teve conhecimento? Que diligências, por parte do Governo Regional, 

foram tomadas?  

 

2 - Pretende o Governo Regional realizar viagem ou viagens extraordinárias do navio para 

permitir a saída dos resíduos que se encontram acumulados no Centro de Processamento de 

Resíduos da Ilha das Flores? Em caso de resposta afirmativa, para quando se prevê a realização 

da viagem? Em caso de resposta negativa, qual o plano delineado pelo Governo Regional de 

forma a resolver a questão da acumulação de resíduos urbanos, na ilha das Flores?  

 

 
 
 
 

 

Lajes das Flores, 4 de maio de 2023 

 

 

 



                                                                                          

                                                                              
 

ANEXO 

 

 

 



                                                                                          

                                                                              

 

 

 

 


